

## UN MESSAGE QUI MERITE D'ETRE PARTAGE

### Sabbat après-midi 12 septembre 2020

Le message évangélique délivré par les disciples du Christ était la proclamation de sa première venue dans le monde. Il apportait la bonne nouvelle du salut par la foi en lui. Il annonçait son retour en gloire pour racheter son peuple et donnait aux hommes l'espérance de participer par la foi et l'obéissance à l'héritage des saints dans la lumière. Ce message est toujours actuel. Il se double aujourd'hui d'un avertissement relatif à l'imminence de la seconde venue du Seigneur...

Dans l'Apocalypse, Jean prédit en ces termes la proclamation de l'Évangile à la veille du retour du Christ : « Je vis un autre ange qui volait par le milieu du ciel, ayant un Évangile éternel, pour l'annoncer aux habitants de la terre, à toute nation, à toute tribu, à toute langue, et à tout peuple. Il disait d'une voix forte : Craignez Dieu et donnez-lui gloire, car l'heure de son jugement est venue ; et adorez celui qui a fait le ciel, et la terre, et la mer, et les sources d'eaux. » (*Apocalypse 14.6,7.*)

Dans la prophétie, cette mise en garde à propos du jugement et les messages qui l'accompagnent sont suivis de l'apparition du Fils de l'homme sur les nuées des cieux. La proclamation du jugement constitue l'annonce de la proximité de la venue du Seigneur. Or, cette proclamation est appelée Évangile éternel. La prédication relative au retour imminent du Christ constitue donc une partie essentielle du message évangélique.

*Christ's Object Lessons*, p. 226, 227 ; *Les Parables de Jésus*, p. 191.

Ce n'est pas aux anges, mais aux hommes qu'a été confiée l'œuvre de la prédication de l'Évangile. Dieu a employé de saints anges pour diriger cette œuvre ; il leur a confié les grandes interventions en

faveur du salut des hommes ; mais ce sont les serviteurs du Christ sur cette terre qui assurent la proclamation de l'Évangile.

... Jésus avait dit : « Marchez pendant que vous avez la lumière, pour que les ténèbres ne vous surprennent pas. » (*Jean 12.35.*) Ceux qui se détournent de la lumière que Dieu a donnée, ou qui négligent de la rechercher pendant qu'elle est à leur portée, se retrouvent dans les ténèbres. Mais le Sauveur a déclaré : « Celui qui me suit ne marchera jamais dans les ténèbres, mais il aura la lumière de la vie. » (*Jean 8.12.*) Quiconque a pour seul but de chercher à réaliser la volonté de Dieu, en prenant garde avec ferveur à la lumière déjà donnée en recevra une plus grande. Une étoile de lumière céleste sera envoyée à cette âme pour la « conduire dans toute la vérité » (*Jean 16.13.*)

*The Great Controversy*, p. 312; *Le Grand Espoir*, p. 228.

La joie de recevoir les rayons de la lumière éternelle du trône de gloire est accordée au chrétien et de les réfléchir non seulement sur son propre sentier, mais aussi sur celui des personnes qu'il rencontre. Par des paroles d'espérance, d'encouragement, de remerciements et une joie bienveillante, il peut s'efforcer de rendre meilleurs ceux qui l'entourent, pour les élever, pour les conduire à rechercher, plus que tous les biens terrestres, la réalité éternelle, l'héritage immortel, les richesses impérissables.

Ellen G. White Comments, in *The SDA Bible Commentary*, vol. 4, p. 1183; commentaire d'Ellen White sur Malachie 3.16.

### Dimanche 13 septembre 2020

#### **Pierre et son message de vérité présente**

« Voilà pourquoi je vais toujours vous rappeler ces choses, bien que vous les sachiez et que vous soyez affermis dans la vérité présente » (*2 Pierre 1.12.*)

Peu importe quelle ait été la durée de notre pèlerinage sur le chemin de la vie éternelle, il nous faut souvent compter les bienfaits de la miséricorde de notre Père céleste envers nous, et tirer espérance et

courage des merveilleuses promesses de sa sainte Parole. Pierre réalisa la valeur d'une vigilance constante dans la vie chrétienne, et il se sentit contraint par le Saint Esprit à rappeler aux croyants l'importance de toujours prêter une attention prudente dans la vie quotidienne.

... L'œuvre de toute notre vie est devant nous ! Il s'agit de nous assurer avec diligence que notre appel et notre élection sont surs, en prêtant attention aux claires instructions trouvées dans la sainte Parole de Dieu.

... Il y a un ciel à gagner et un enfer à éviter... Mais même dans des circonstances adverses, nous devons veiller et prier et donner l'exemple de conversations pieuses, ce qui serait un puissant témoignage pour le bien... Nous ne pouvons nous permettre de prononcer des paroles qui décourageraient nos compagnons de pèlerinage sur le sentier chrétien. Le Christ a donné sa vie pour que nous puissions vivre avec lui dans la gloire. Durant toute l'éternité, il portera dans ses mains, l'empreinte des clous cruels qui le transpercèrent pour l'assujettir à la croix du calvaire.

*In Heavenly Places*, p. 299 ; *Dans les lieux célestes*, p. 300.

Satan nous attaque de tous les côtés ; si nous ne veillons pas, si nous ne discernons pas ses pièges, si nous ne revêtons pas toute l'armure de Dieu, les dards enflammés du malin nous atteindront. Il y a de nombreuses vérités dans la Parole de Dieu, mais c'est de la "vérité présente" que le troupeau a besoin aujourd'hui. J'ai vu le danger que couraient les messagers en se détournant de certains points importants de la vérité présente, pour insister sur des sujets qui n'ont pas pour but d'unir le troupeau et de sanctifier l'âme. Satan profitera de tous les avantages possibles pour faire du tort à la cause.

Si les messagers choisis par Dieu doivent attendre que tous les obstacles soient enlevés de leur chemin, beaucoup n'iront jamais à la recherche de la brebis perdue. Satan présentera de nombreuses objections pour les empêcher de faire leur devoir. Mais ils devront marcher par la foi, se confiant en celui qui les a appelés à accomplir son œuvre, et il ouvrira le chemin devant eux dans la mesure où ce sera

pour leur bien et pour sa gloire. Jésus, le grand Docteur et le divin modèle, n'avait pas un lieu où reposer sa tête. Sa vie fut une vie de dur labeur, de tristesse et de souffrance ; puis il se donna lui-même pour nous. Ceux qui, à la place du Christ, supplient les âmes de se réconcilier avec Dieu (*voir 2 Corinthiens 5.19,20*), et qui espèrent régner avec le Christ dans la gloire (*voir Apocalypse 20.4*), doivent aussi s'attendre à partager ses souffrances ici-bas. « Ceux qui sèment avec larmes moissonneront avec chants d'allégresse. Celui qui marche en pleurant, quand il porte la semence, revient avec allégresse, quand il porte ses gerbes. » (*Psaume 126.5,6.*)

*Early Writings*, p. 63; *Premiers Écrits*, p. 63.

Lundi 14 septembre 2020

### **L'orientation eschatologique de l'Apocalypse**

Les disciples du Christ attendaient l'établissement immédiat de son royaume de gloire. Par cette prière (*Matthieu 6.10a*), Jésus leur montre qu'il n'est pas sur le point d'être instauré. Ils devaient prier pour son retour comme pour un événement à venir. En même temps, cette prière était une promesse pour eux. Si ce royaume ne devait pas être établi au cours de leur vie terrestre, le fait que Jésus les invite à prier pour qu'il vienne prouve qu'il viendra sûrement à l'heure fixée par Dieu.

... Mais le royaume de sa gloire ne sera établi qu'au retour de Jésus. « Le règne, la domination, et la grandeur de tous les royaumes qui sont sous les cieux, seront donnés au peuple des saints du Très-Haut » (*Daniel 7.27*). Ils entreront en possession du royaume préparé pour eux « dès la fondation du monde » (*Matthieu 25.34*). Alors, le Christ, revêtu de sa grande puissance, entrera dans son règne.

*Thoughts From the Mount of Blessing*, p. 107, 108;  
*Heureux ceux qui*, p. 89.

Il faut cultiver et entretenir la foi pour laquelle les apôtres et les prophètes ont rendu témoignage, cette foi qui s'empare des promesses divines et attend la délivrance au jour fixé et selon le moyen convenu. La

parole certaine de la prophétie trouvera son accomplissement à la venue en gloire de notre Sauveur, le Roi des rois et le Seigneur des seigneurs (*voir Apocalypse 19.16*). L'attente peut paraître interminable, l'âme peut être accablée par des épreuves décourageantes, les hommes en qui nous avons mis notre confiance peuvent tomber en chemin...

Ayons constamment à la pensée ce message réconfortant : « C'est une prophétie dont le temps est déjà fixé, elle marche vers son terme, et elle ne mentira pas ; si elle tarde, attends-la, car elle s'accomplira, elle s'accomplira certainement » (*Habacuc 2.3*).

*Prophets and Kings*, p. 387 ; *Prophètes et Rois*, p. 298.

Pour préparer un peuple à subsister au jour du Seigneur, une grande œuvre de réforme devait avoir lieu. Dieu voyait qu'un grand nombre de ceux qui professaient être son peuple ne bâtissaient pas pour l'éternité, et, dans sa clémence, il allait leur envoyer un message d'avertissement pour les éveiller de leur torpeur et les amener à se préparer pour l'avènement du Seigneur.

Cet avertissement est décrit dans le chapitre 14 de l'Apocalypse. On y trouve un triple message, présenté comme s'il était proclamé par des êtres célestes, et immédiatement suivi de l'avènement du Fils de l'homme, venu moissonner « la moisson de la terre » (*Apocalypse 14.15*). Le premier de ces avertissements annonce l'approche du jugement. Le prophète contempla « un ange qui volait au milieu du ciel ; il avait une bonne nouvelle éternelle à annoncer aux habitants de la terre, à toute nation, tribu, langue et peuple. Il disait d'une voix forte : Craignez Dieu et donnez-lui gloire, car l'heure de son jugement est venue, et prosternez-vous devant celui qui a fait le ciel, la terre, la mer et les sources d'eau ! » (*Apocalypse 14.6,7*.)

*The Great Controversy*, p. 311; *Le Grand Espoir*, p. 227, 228.

Mardi 15 septembre 2020

### **Le message de l'Apocalypse pour la fin des temps**

Le peuple de Dieu doit prendre garde aux signes des temps. Les signes de la venue du Christ sont trop clairs pour être mis en doute, et à leur vue tous ceux qui professent croire à la vérité devraient devenir des prédicateurs pleins de vie. Dieu nous appelle tous, prédicateurs, laïques, à nous réveiller. Le ciel tout entier est en état d'alerte. Le rideau descendra bientôt sur le dernier acte de l'histoire du monde. Nous traversons les périls des derniers jours, mais les plus grands dangers sont encore devant nous, et cependant nous dormons. Ce manque d'activité et de zèle pour la cause de Dieu est effrayant. Cette stupeur mortelle vient de Satan. Il garde sous son contrôle les esprits des observateurs du sabbat non consacrés, les amène à se jalouser et à se censurer mutuellement. C'est sa spécialité de semer ainsi la division afin que l'influence et la force des serviteurs de Dieu soient retenues à l'intérieur de l'Église et qu'un temps précieux soit occupé à régler des différends sans importance, alors qu'il devrait être employé à proclamer la vérité à ceux du dehors.

... Le temps est venu où ceux qui ont choisi le Seigneur pour leur part présente et future ne doivent se confier qu'en lui. Quiconque fait profession de piété doit avoir une expérience personnelle. Un ange enregistre fidèlement les paroles et les actes du peuple de Dieu. Ceux qui prétendent croire à la vérité devraient se mettre eux-mêmes en règle et faire tout ce qui est en leur pouvoir pour éclairer les autres et les gagner au Christ...

... Il n'y a de secours pour nous qu'en Dieu ; dans l'état actuel de confusion du monde, nous ne pouvons avoir le sentiment d'être en sécurité que par la vertu d'une foi vivante. Nous ne serons en paix que si nous nous reposons en Dieu et attendons de lui le salut.

*Testimonies for the Church*, vol. 1, p. 260, 262;

*Témoignages pour l'Église*, vol. 1, p. 98-100.

Nul n'est obligé de succomber aux tentations de Satan, violant ainsi sa conscience et offensant le Saint-Esprit. La Parole de Dieu est telle que tous les humains peuvent recevoir le secours divin dans leurs efforts pour triompher du mal. Si la personne de Jésus est sans cesse présente à leur esprit, ils seront transformés à son image. Tous ceux en qui le Christ habite par la foi possèdent une puissance qui leur donne du succès dans leurs travaux. Ils progressent sans cesse et la bénédiction de Dieu, évidente dans la prospérité de leur œuvre, attestera qu'ils sont véritablement ouvriers avec le Christ. Mais aussi loin qu'un ouvrier puisse avancer dans la vie spirituelle, il n'arrivera jamais au point où il n'aura plus besoin de sonder diligemment les Écritures, car c'est en elles que se trouvent les preuves de notre foi. Chaque point de doctrine, même après avoir été accepté comme la vérité, devrait être confronté avec la loi et avec les témoignages ; s'il ne peut supporter cette épreuve, « la lumière n'est point en lui » (*Ésaïe 8.20*).

*Testimonies for the Church, vol. 5, p. 574;*  
*Témoignages pour l'Église, vol. 2, p. 259.*

Mercredi 16 septembre 2020

### **Comprendre le message de Dieu plus parfaitement**

Dans cette première épître, Paul s'efforçait d'attirer l'esprit des Corinthiens sur la puissance du Sauveur, seule capable de les préserver du péché. Il savait que s'ils se conformaient aux conditions prescrites, ils seraient affermis par le Tout-Puissant. Pour les aider à se libérer des pièges du péché, et pour parfaire leur sainteté dans la crainte du Seigneur, Paul insistait sur les exigences de celui à qui ils avaient livré leur vie, au moment de leur conversion : « Vous êtes à Christ » (*1 Corinthiens 3.23*). « Vous ne vous appartenez point à vous-mêmes. Car vous avez été rachetés à un grand prix. Glorifiez donc Dieu dans votre corps et dans votre esprit, qui appartiennent à Dieu. » (*1 Corinthiens 6.19,20*.)

*The Acts of the Apostles, p. 306; Conquérants pacifiques, p. 271.*

Notre corps appartient au Christ qui l'a racheté. Nous ne sommes pas libres d'en disposer. Tous ceux qui connaissent les lois de la santé doivent comprendre que l'obéissance à ces lois est un devoir impérieux. C'est nous qui subissons la peine de notre désobéissance, et c'est nous qui devons rendre compte à Dieu de nos habitudes et de nos manières d'agir. La question que nous avons à nous poser n'est pas : « Quelle est la coutume du monde ? » mais bien : « Comment, en tant qu'individu, traiterai-je mon corps, la demeure que le Seigneur m'a donnée ? »

*The Ministry of Healing, p. 310 ; Le Ministère de la guérison, p. 262.*

Le Seigneur désire que nous parvenions à la perfection qu'il nous a rendus capables d'atteindre par le Christ. Il nous demande de choisir ce qui est bien, de nous mettre en relation avec les agents célestes, d'adopter les principes qui restaureront en nous l'image divine. Dans les Écritures, ainsi que dans le grand livre de la nature, il nous révèle les principes de la vie. C'est à nous de connaître ces principes. En nous y conformant, nous collaborerons avec Dieu pour recouvrer la santé de notre corps et de notre âme.

Nous ne pouvons recevoir dans leur plénitude les bienfaits qui découlent de l'obéissance que si nous acceptons la grâce du Christ. C'est cette dernière qui permet à l'homme d'obéir à la loi divine. C'est elle qui lui donne la force d'abandonner ses mauvaises habitudes et qui est seule capable de le remettre sur le bon chemin.

*The Ministry of Healing, p. 114, 11 ; Le Ministère de la guérison, p. 90.*

Dieu a donné aux hommes un mémorial de sa puissance créatrice afin qu'ils puissent le discerner dans ses œuvres. Le sabbat nous invite à contempler la gloire de Dieu dans sa création. Jésus avait le même dessein, c'est pourquoi il a lié son enseignement aux beautés de la nature. Pendant les heures sacrées du jour du repos, nous devrions tout spécialement méditer les messages que Dieu a écrits pour nous dans le livre de la nature... Lorsque nous nous plaçons au sein de la nature, la présence du Christ devient plus réelle ; il nous parle de sa paix et de son amour.

*Christ's Object Lessons, p. 25 ; Les Paraboles de Jésus, p. 17.*

Jeudi 17 septembre 2020

### **L'appel final de Dieu**

Je le répète : le Seigneur n'a pas parlé par le truchement de messagers ayant désigné l'Église qui garde les commandements de Dieu comme faisant partie de Babylone. Il est vrai qu'il y a de l'ivraie mêlée au froment ; mais le Christ a dit qu'il enverra ses anges pour lier l'ivraie en gerbes et la brûler puis amasser le bon grain dans le grenier. Je sais que le Seigneur aime son Église. Elle ne doit pas être désorganisée et fragmentée en morceaux indépendants. Rien n'indique qu'une chose aussi illogique puisse avoir lieu. Ceux qui prêtent l'oreille à ce faux message en s'efforçant d'en agiter d'autres se trompent et se préparent à d'autres séductions ; ils échoueront.

Des membres de l'Église ont de l'orgueil, de la propre suffisance, une incrédulité obstinée, avec le refus d'abandonner leurs idées préconçues, malgré toutes les preuves qu'on peut leur produire pour leur montrer à qui s'applique le message à Laodicée. Mais ils ne pourront infliger une flétrissure à l'Église. Laissez l'ivraie croître à côté du froment jusqu'à la moisson. Alors les anges se chargeront du triage (voir *Matthieu 13.30*).

*Selected Messages, Book 2, p. 68, 69 ; Messages Choisis, vol. 2, p. 78.*

(Dans) l'œuvre qui a pour but d'avertir le monde, deux appels distincts sont adressés aux Églises... (Lors) du grand cri du message du troisième ange une voix se fait entendre du ciel: « Sortez du milieu d'elle, mon peuple... Car ses péchés se sont accumulés jusqu'au ciel, et Dieu s'est souvenu de ses iniquités. » (*Apocalypse 18.4,5.*)

*Selected Messages, Book 3, p. 405, 406; Messages Choisis, vol. 2, p. 135.*

+ Ainsi, comme Dieu appela les enfants d'Israël à sortir d'Égypte pour qu'ils puissent garder son sabbat, ainsi aussi il appelle son peuple à sortir de Babylone pour qu'il n'adore pas la bête ou son image. L'homme de péché, qui espérait changer les temps et la loi, s'est exalté lui-même au-dessus de Dieu, en présentant un faux sabbat au monde ; le monde

chrétien a accepté cet enfant de la papauté, il l'a adopté et l'a nourri, défiant Dieu en abattant son monument commémoratif et en établissant un sabbat antagoniste.

*Selected Messages, Book 3, p. 405, 406;*  
Commentaire d'Ellen White sur Apocalypse 18.1-5.

Le quatrième commandement, que Rome s'est efforcé d'écarter, est le seul précepte du décalogue qui présente Dieu comme le Créateur des cieux et de la terre, et qui distingue ainsi le vrai Dieu de tous les faux dieux. Le sabbat fut institué pour commémorer l'œuvre de la création, afin de diriger l'esprit des hommes vers le Dieu vivant et vrai. Dans les Écritures, son pouvoir créateur est mentionné comme une preuve que le Dieu d'Israël est supérieur aux divinités païennes. Si les humains avaient toujours observé le sabbat, leurs pensées et leurs affections auraient été fixées sur le Créateur, qui aurait été l'objet de leur respect et de leur adoration, et il n'y aurait jamais eu ni idolâtre, ni athée, ni infidèle.

Cette institution, qui désigne Dieu comme le Créateur, est un signe de son autorité légitime sur les êtres qu'il a faits. Le changement du sabbat est le signe ou la marque de l'autorité de l'Église romaine. Ceux qui, tout en connaissant les termes du quatrième commandement, choisissent d'observer le faux sabbat au lieu du vrai, rendent hommage par là même au seul pouvoir qui a effectué ce changement.

*The Story of Redemption, p. 382, 383;*  
*L'Histoire de la rédemption, p. 393, 394.*

Vendredi 18 septembre 2020

### **Pour aller plus loin:**

*The Faith I Live By, p. 218* "Established in the Present Truth," [Enraciné dans la Vérité présente!]

« Voilà pourquoi je vais toujours vous rappeler ces choses, bien que vous les sachiez et que vous soyez affermis dans la vérité présente ». (*2 Pierre 1:12*).

Nous croyons fermement que le Christ reviendra bientôt. Pour nous, ce n'est pas une fable, mais une réalité. Nous ne doutons pas, et nous n'avons jamais douté, depuis des années, que les doctrines que nous prêchons représentent la vérité que Dieu a révélée pour notre temps et que nous approchons du jugement. Nous nous préparons à aller à la rencontre de Jésus lorsque, escorté des anges, il apparaîtra sur les nuées des cieux pour donner l'immortalité à ceux qui ont vécu dans la fidélité et la justice. Quand il reviendra, ce ne sera pas pour nous purifier de nos péchés, pour faire disparaître les défauts de notre caractère ou pour porter remède à notre faiblesse. A ce moment-là, cette œuvre devra être terminée.

Quand le Seigneur reviendra, ceux qui sont saints continueront à le rester; ayant gardé leur corps et leur esprit dans la sainteté, ils recevront l'immortalité. Mais ceux qui sont injustes et souillés le resteront. Plus rien ne pourra les débarrasser de leurs défauts et leur donner un caractère saint. Celui qui sanctifie aura terminé son œuvre de sanctification et n'ôtera plus les péchés et la souillure. Cela doit se faire maintenant pendant les heures qui nous restent avant la fin du temps de grâce.

Dieu éprouve aujourd'hui ses enfants afin de former leur caractère. Les anges établissent quelle est la valeur morale de chacun d'eux et enregistrent toutes les actions des enfants des hommes. Parmi ceux qui prétendent faire partie du peuple de Dieu, il en est dont le cœur est souillé ; mais ils seront mis à l'épreuve. Le Dieu qui lit dans les cœurs mettra en lumière les choses cachées, celles que l'on soupçonne le moins, afin que les obstacles qui empêchent la vérité de progresser soient renversés ...

Un second temps de grâce ne sera pas accordé aux hommes. C'est dans cette vie qu'il faut revêtir la robe de justice du Christ. L'occasion actuelle est la seule que nous ayons pour former des caractères qui nous donneront accès à la demeure préparée par Jésus pour ceux qui gardent ses commandements. »

Cette citation se trouve également, partiellement, dans *Puissance de la grâce*, « Une joie sans ombre », p. 359 et dans *Paraboles*, p. 277.